

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

E. Cádiz, al mes, 1.50 Provincias, trimestre 4.00 Número del día 15 céntimos; Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Desequilibrios

Tiene el siglo presente como nota especial y característica, la de un desequilibrio general, anunciado desde la última cuarta parte del siglo anterior.

Una consecuencia de ese lamentable desequilibrio, que todos conocen, que todos señalan, es la teoría anarquista que se basan en un terrorismo verdaderamente inexplicable.

En tal doctrina de completa negación de verdadero nihilismo, no pueden encontrar refugio los verdaderamente desgraciados, sino los que por instintos son y sienten las tendencias de los criminales, los desequilibrados, los neurasténicos, los que no ven sus ambiciones satisfechas, los que experimentan ansias de notoriedad y los locos, en una palabra.

Antes se soñaba en doctrinas atópicas pero que se basaban en el principio ideal de la fraternidad; hoy no existe nada de eso; las nuevas doctrinas hijas del desequilibrio actual son debidas más que a nada a alucinamientos, a sugestiones, a fantasmagorías de la mente.

Pensar que el hombre, que la humanidad puede redimirse por el hierro y por el fuego; por el castigo y por el terror es verdaderamente locura insigne que no tiene nombre y es al mismo tiempo una urubia del más completo y más grande de los desequilibrios orgánicos.

Los que tales teorías sustentan; los que semejantes principios admiten, no son otra cosa sino seres alucinados, cuya pobreza física, cuya debilidad cerebral únicamente por el camino de las luchas y de la guerra constante ven la salvación para su estado.

Los que así conspiran contra la tranquilidad y el orden de la sociedad lo hacen porque neurasténicos, más que criminales, ven en lo misterioso y en el peligro un encanto irresistible, sin la más extrema manifestación del alucinamiento, son los románticos de hoy, descendientes directos de tantos otros que han gastado su vida creyendo que demolían instituciones seculares, sociedades y doctrinas, y no resultan, en suma, otra cosa, que pobres enfermos que tenemos la obligación de curar, ya que no sea por caridad, por egoísmo y para la seguridad de todos, porque siempre los desequilibrados son perjudiciales y peligrosos.

## Accidentes marítimos

Ayer por la mañana se presentaron en la Capitanía del puerto los individuos José Muñoz Mahía, de 51 años de edad,

Francisco Molina de 13 años, José Ramírez Romero de 20 y José Benítez Muñoz de 18, naufragos del falocho «Virgen de los Dolores», de la matrícula de Conil.

Dichos naufragos llegaron en el vapor «J. B. Llovera», enviados por nuestro cónsul en Tánger.

Traían una comunicación del expreso del Consulado para el Sr. Comandante de Marina de este puerto.

La embarcación velera, se dedicaba a la pesca del cazón.

Había salido de Barbate el día 17, naufragando en las inmediaciones de Cabo Espartal el 21.

Es propietario del barco el primero de los citados individuos.

El temporal les hizo naufragar cuando se dedicaban a las faenas, propias de su oficio.

Cuando el barco se fué a pique pudieron salvarse en un bote que el «Virgen de los Dolores» llevaba.

Los tripulantes eran cinco pero uno de ellos conocido por Antonino vecino de Barbate, pereció ahogado por habérselo llevado una ola, estando metido en el referido bote.

Tenía unos 15 años de edad. Los naufragos a nado, pudieron llegar al sitio conocido por el «Damoral», por haber sido despedidos de la pequeña embarcación.

Desde dicho lugar emprendieron el camino a pie hasta Tánger.

La situación ha sido bastante angustiosa para estos hijos del mar, pues se quedaron casi desnudos y desfallecidos por falta de alimentos.

Cuentan que varias personas en el trayecto que recorrieron a pie, les socorrieron, facilitándoles alguna ropa con que cubrir sus carnes.

Cuando se presentaron al Sr. Cónsul de España en Tánger, les socorrió y facilitó como hemos dicho, pasaje hasta Cádiz.

El señor comandante de Marina de este puerto, don Miguel Ambulody, ordenó se les diera de almorzar en Capitanía y también les facilitó un socorro.

Marcharon ayer a Conil en el tren mixto.

### Vapor embarrancado

La estación radio-telegráfica de Puntales, recibió ayer un radiograma que trasladó al señor comandante de Marina de este puerto que decía:

«Según comunica el capitán del vapor «J. B. Llovera» frente a Cabo Trafalgar hay un barco japonés varado pidiendo auxilio.

Dicho buque embarrancado dió a conocer su situación al «J. B. Llovera» por medio del telégrafo de banderas.»

El Sr. Ambulody telegrafió inmediatamente al Sr. Ayudante de Marina de Conil para que inmediatamente salieran auxilios para aliviar la situación de los tripulantes de la embarcación.

El Sr. Solaris tuvo también telegrama puesto en Conil en el que se le participaba, que había embarrancado en el bajo «Las Aceiteras» un vapor japonés cargado con 4.500 toneladas de carbón.

En la tripulación no ha ocurrido desgracia alguna.

Se dijo a última hora que al lugar del accidente había llegado de Gibraltar el vapor «Newa» para prestar auxilio al barco embarrancado.

El capitán del vapor «Cabo la Plata» dirigió comunicación al Sr. Comandante de Marina en la que le decía que en la travesía de Málaga a Cádiz y al pasar por Cabo Trafalgar, había visto embarrancado un vapor de nacionalidad japonesa habiendo procurado acercarse hasta una distancia prudencial, permaneciendo así por espacio de una hora sin que del buque embarrancado hicieran señal alguna de auxilio, pues únicamente tenía largada su distintiva.

Se le telegrafió a la tripulación de la embarcación expresándole que a la llegada a este puerto darían cuenta de la situación en que se encontraban.

Al principio se creyó que el buque era noruego, según declaración que prestó ante el Comandante de Marina el capitán del vapor «J. B. Llovera» pero luego se ha confirmado que pertenece a la marina mercante japonesa.

Sebastián Martínez de Pinillos  
Joaquín Martínez de Pinillos  
**ABOGADOS**  
Butete.—Segismundo Moret, 48.  
Heras de consulta:  
De 10 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde

## Por telégrafo

Madrid, 24 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Consejo importante

Ha tenido mucha importancia el Consejo de ministros celebrado hoy, que terminó a las siete y media de la noche.

De la nota oficiosa y de la referencia verbal dada a la salida por los consejeros de la Corona, podemos resumir lo tratado, en los términos siguientes:

Acordóse que mañana asistan al Senado los ministros que son senadores y al Congreso los que son diputados.

En el Congreso se dará cuenta de los diputados que han fallecido durante el interregno parlamentario.

El presidente de la Cámara pronunciará un discurso necrológico dedicado especialmente a ensalzar los merecimientos de los señores Sol y Ortega y don Alejandro Pidal, al que contestará en nombre del Gobierno y también en sentido laudatorio, el ministro de Hacienda señor Suárez Inclán.

Tratóse y se acordó proponer a Su Majestad el indulto de un reo paisano, condenado a muerte por un tribunal militar, reservándose el nombre hasta que lo conozca S. M.

Se estudió la sentencia del ex capitán Sánchez, quedando pendiente para otro Consejo la continuación del estudio de todo el proceso y la discusión de si ha lugar ó no a la propuesta de indulto.

El ministro de Gracia y Justicia llevó al Consejo un proyecto de amnistía para los condenados por fabricación clandestina de sacarina.

Se acordó presentar a las Cortes un proyecto de Ley sobre personal de los Registros de la Propiedad.

Todos los ministros llevaban en cartera proyectos de Ley referentes a asuntos de sus departamentos, que fueron leídos, quedando pendientes de discusión y aprobación.

Preguntado el señor Alba por los periodistas, acerca de si se había acordado proponer a S. M. el nombramiento del nuevo presidente del Senado, contestó con aire satisfecho que todavía no se había acordado nada, ni el Gobierno tenía más candidato que al señor Montero Ríos; pero que, hasta tanto que las comunicaciones gratuitas entre dicho eminente político y el Gabinete no se resuelvan, no ha podido proponerse su reintegración en el sitial presidencial del alto Cuerpo Colegislador.

Mostróse el señor Alba satisfechísimo de las pruebas de adhesión que el Gobierno ha recibido de la inmensa mayoría de los diputados y senadores liberales, los cuales están casi todos en Madrid, y han visitado la presidencia y el ministerio de la Gobernación, en prueba de estar al lado del señor conde de Romanones.

#### La Vicepresidencia

Han sido firmados los Reales decretos nombrando vicepresidentes del Senado al contralmirante Auñón y al doctor Pulido.

#### Firma Regia

S. M. el Rey ha firmado los decretos siguientes:

Autorización para presentar a las Cortes el proyecto de ley de reorganización del Ejército.

Autorización de lectura de los proyectos contratos de trabajo minero, jornada

en la industria textil y nueva división electoral.

Otro unificando tasa telegráfica para Baleares y Canarias.

Aprobación del Reglamento orgánico modificado del Ministerio de la Gobernación.

Reglamento de procedimientos administrativos en el mismo Ministerio.

Nuevo Reglamento orgánico del Cuerpo de telegrafistas.

#### El lio de siempre

Esta tarde el *mentidero* hervía en noticias, contradictorias todas, absurdas muchas y habilidosas algunas.

Era cosa de no entenderse.

La más sensacional fué la que el general Weyler llegaría esta noche, se avisaría con el Jefe del Gobierno y sería nombrado Presidente del Senado, dejando al Sr. Montero Ríos a las malas con su yerno y sin la Presidencia ofrecida.

#### El toro en la plaza

Ha quedado redactada la proposición de confianza al Gabinete que ha de discutirse mañana en el Senado, y de cuya votación depende la solución del actual enigma político.

Sus primeros firmantes serán los señores Pulido y Maestre.

#### Fuerza militar

El general Luque ha presentado a la firma de S. M. el proyecto de Ley disponiendo que la fuerza permanente del Ejército en el próximo año, será de ciento treinta y tres mil soldados.

#### Ecos de Barcelona

Varios grupos de radicales situáronse en la plaza de San Jaime vitoreando a España.

A las cuatro de la tarde importante manifestación popular llegó a la misma plaza, precedida de un cartelón en el que escrito en catalán se leía:

«Los pueblos que merecen ser libres si no le dan la libertad se la toman.»

Desde el balcón del Ayuntamiento, Vidal dirigese a los manifestantes y les dice:

«Hoy habeis cumplido con vuestro deber; mañana cumplirán con el suyo en las Cortes vuestros representantes; ¡Viva Cataluña!»

Presigue el desfile catalanista y un grupo nutrido entona el sedicioso «canto de los segadores.»

El coro antiespañol es acogido con aplausos y protestas. Prodúcese confusión.

A las seis de la tarde estalla un petardo en la calle Fernando, produciéndose la alarma consiguiente y en desgracias personales.

Los catalanistas reanudan el cántico y la ovación y los radicales, insisten en deslucir la manifestación.

Al abandonar el local donde se celebra la asamblea de mancomunidades, los asambleístas son acogidos por la multitud con delirantes ovaciones.

El acuerdo votado unánimemente por la asamblea, consiste en pedir la aprobación del proyecto de mancomunidades, presentado por el Gobierno.

Antes de que se disuelvan las actuales Cortes, si no se quiere que Cataluña pierda su fé en el régimen parlamentario; pues las mancomunidades representan la más modesta y atenuada reivindicación del pueblo catalán y la menor aspiración de los autonomistas, regionalistas y federales.

Terminada la asamblea dirigiéronse los congregados al Ayuntamiento, donde se les sirvió un espléndido banquete en el histórico salón del Consejo de Ciento.

**Varias noticias**

**Los dichosos mosquitos**

La Inspección Sanitaria de Madrid buscanda las causas del paludismo que comienza á causar estragos en ciertos barrios de la Corte, ha encontrado en el estanque del Parque del Oeste una nube de los mosquitos, especiales transmisores de las fiebres palúdicas.

En los barrios de Argnelles y Posas, hay muchos atacados, especialmente niños.

Estudianse los medios de evitar el contagio.

**Accidente teatral**

Representándose en un teatro de aficionados de Bilbao el «Tenorio», ha sido herido de bala el joven que personificaba al «Comendador».

**Huelga**

Siguen las gestiones para solucionar el conflicto obrero de Riotinto.

Acentúase la creencia de que esta huelga obedece á móviles políticos, en previsión de que se le entregara el poder al Sr. Muura.

**La «Gaceta»**

Se publicado hoy los Reglamentos de los Colegios oficiales de profesores de segunda enseñanza y de los Museos de Bellas Artes.

**Por el asesinato del Sr. Jalón**

Hoy se ha firmado la sentencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina, por la que se confirma la pena de muerte al excapitán Sánchez y se impone la de reclusión perpétua á su hija María Luisa, conoiderándola coautora del asesinato.

**Huelga en el Ferrol**

Por haber sido despedido un obrero, que trabajaba en el acorazado *Alfonso XII*, por desobediencia al encargado, se han declarado en huelga 200 compañeros que trabajaban en el mismo buque, temiéndose sean secundados por los obreros de otros oficios.

**La que producen los toros**

Hoy se ha inaugurado en Sevilla la suntuosa casa edificada por los dos hermanos «Gallos».

En el edificio hay un precioso oratorio dedicado especialmente á la Virgen de la Esperanza, en acción de gracia por haberse librado Joselillo de una cornada en San Sebastián, merced al relicario que ostentaba á la Virgen tan querida del pueblo sevillano.

Bendijo la casa y la efigie de la Virgen el Secretario de Cámara del Eminenísimo Arzobispo y asistieron á lo inauguración del domicilio entre otras salientes personalidades sevillanas los Duques de Tovar y Tilly y el Marqués de Spínola.

Dada la proverbial largueza de Rafael no hay que encarecer lo espléndido del agasajo con que fueron obsequiados los concurrentes.

Después se celebró una gira animadísima y una becerrada en que los «Gallos» demostraron su dominio absoluto del toreo.

**Noticias de la guerra**

**Síntomas de paz**

A consecuencia del temporal reinante en la región de Melilla, varios caballos del escuadrón de Alcántara, destacado en Iz-Hafén, al oír el estrépito del ciclón y de la caída de los techos, se asustaron, rompiendo sus cabezadas, abandonando las cuadras, y huyendo por el campo. Varios de ellos pasaron el río Kert.

Los jarkeños devolvieron los caballos que habían pasado el Kert; acto que produjo excelente impresión.

El general Jordana ordenó se gratificara á los indígenas que devolvieron los caballos.

**Un donativo**

La sociedad del Monopolio de Tabacos ha donado otros 15.000 cigarrillos y 5.000 puros á los soldados de Africa.

**El Raisuli**

Confirrase que el Raisuli está herido gravemente á consecuencia de la explosión de una granada.

**En la zona francesa**

En salé han sido asesinados por una partida de insurrectos, un suboficial, un sargento y dos soldados negros de las fuerzas regulares del Senegal.

**Del extranjero**

**La peste bubónica**

El consul de España en Sanghai participa que oficialmente se ha declarado la cesación invasión de la peste bubónica en aquel distrito y en el de Amoy en China.

**Bonita propaganda**

Telegrafian de Londres que está inundándose Inglaterra de monedas en que sobre la efigie real hay grabada la frase: ¡Viva la anarquía!

**A Niza**

Telegrafian de París que en la próxima semana, llegarán á Niza para pasar en ella el invierno, D. Manuel de Portugal y su esposa D.<sup>a</sup> Augusta Victoria.

**Matrimonio noveiesco**

Mr. Singer, el conocido archimillonario americano, hijo del inventor de la máquina de coser, se ha casado en Hove, cerca de Brighton, con una joven enfermera: la señorita Pillavoine.

Hace tres años, Mr. Singer, que es aviador, tuvo en su caída grave en El Cairo, siendo trasladado en un yate á Londres, y curado en esta capital, por madameiselle Pillavoine, linda enfermera francesa.

Y talrs fueron los cuidados, que principió una novela de amor, ahora terminada ante el altar.

**La seguridad en Méjico**

Telegrafian de Méjico que el ministro de Negocios Extranjeros, ha hecho saber al ministro de España que el Gobierno no tiene medio ninguno de comunicación con la ciudad de Torreón, y no puede, por tanto, hacer nada en favor de los prisioneros extranjeros que tienen en su poder las fuerzas rebeldes.

**Visita transcendental**

De paso, para visitar al Empeador de Austria, ha llegado á Benerhan, el Emperador Guillermo.

Esperábase el Archiduque heredero de la Corona, cuyo espíritu helicoso es bien conocido.

**NOTICIAS VARIAS**

**Lobo gigantesco**

Nuestros respetables amigos los señores Bohorques hermanos, han remitido á Córdoba, al conocido disecador señor Barazona, un lobo gigantesco, que ha sido muerto hace muy pocos días.

Esta fiera llevaba cerca de cuatro años causando estragos en los ganados de la campiña jerezana, así como en otros diversos términos, habiendo llegado en sus fechorías hasta cerca de Tarifa, siendo innumerables las víctimas que ha hecho en el ganado cabrío, mular, caballo y vacuno, pues solía atacar hasta á las manadas de vacas.

Un guarda de una finca jerezana, ha tenido la suerte de darle muerte de tres balazos.

El animalito era de los más grandes que se han visto, y seguramente, una vez embalsamado, será un ejemplar raro y curioso, pues no es corriente encontrar lobos de las dimensiones del que nos ocupa.

**Sobre huelgas**

El Instituto de Reformas Sociales, sección 3.<sup>a</sup>, al objeto de poder formalizar en breve plazo la Memoria estadística de las huelgas de 1912, remite al señor Gobernador civil, para que se sirva enviarlos á los señores alcaldes respectivos, interrogatorios para que se sirvan contestarlos sobre las siguientes huelgas:

Cádiz: Albañiles, pintores y carpinteros. Declarada en 18 de Abril de 1912.

Algeciras: Descargadores del muelle. En 30 de Octubre del mismo año.

Jerez de la Frontera: Tipógrafos de *La Tarde* y obreros del cambio de rieles.

San Fernando: Empleados de los tranvías. En 16 de Septiembre.

**Presidente**

Ha sido designado para presidente de la Junta municipal del censo electoral de Ceuta, el vocal de la de Reformas Sociales, don Antonio Otero Larrea.

**Subasta**

La Comandancia de ingenieros de Algeciras, anuncia una subasta para contratar materiales con destino á las obras que ejecute la misma durante un año y tres meses más, prorrogable por otro año si conviniere á la administración.

**Detenido**

Por faltar gravemente al debido respeto en un templo, con la agravante de estar expuesto el Santísimo Sacramento, fué anoche detenido por los guardias de seguridad, el joven don Rodolfo López Salcedo, á quien durante varias noches se vigilaba por la repetición de tan censurable acto.

**Tren militar**

Hoy saldrá para Sevilla un tren militar, conduciendo 103 soldados que se encuentran en los hospitales Militar, de Mora y San Juan de Dios.

Ingresarán en los de la expresada población.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Ciudad de Cádiz» llegó el miércoles 22 á Barcelona.

El «Infanta Isabel de Borbón» llegó el martes 21 á Buenos Aires.

El «Montserat» llegó el martes 21 á Veracruz.

El «Buenos Aires» llegó el martes 21 á Barcelona.

El «Montevideo» llegó el miércoles 22 á Barcelona.

El «Alicante» salió el miércoles 22 de Suez para Colombo.

**Presidente de la Audiencia Territorial.**—El Sr. D. Guillermo Raigón participa al señor gobernador civil haber tomado posesión del cargo de presidente de la Audiencia Territorial de Sevilla el que se ofrece para todo cuanto con el servicio público se relacione.

**Alienado**

En el Maicomio provincial ha ingresado el presunto alienado José Luis Conde.

**Proyecto**

La Alcaldía de San Roque remite al señor gobernador civil para su entrega á la Jefatura de Obras públicas, proyecto de tranvía eléctrico de Algeciras á la Línea de la Concepción una vez hecha la información pública y no haberse presentado reclamación alguna con motivo del terreno que se ha de expropiar y declarar de utilidad pública.

Dicho tranvía será de motor eléctrico. He aquí algunos detalles de dicho proyecto.

La vía será de un metro de anchura entre carriles por ser conveniente para el trazado.

El carril será de garganta en todo el recorrido.

Los coches serán de los más modernos, con capacidad para 20 viajeros sentados y 14 en pie.

El largo del coche es de 7,80 metros y su ancho 2,17, pesando 9.000 kilogramos.

El equipo eléctrico consistirá en dos motores.

Además del regulador de marcha irán provistos los coches de aparato de seguridad, alumbrado y doble juego de frenos eléctrico y mecánico.

El equipo de la central constará pues de dos dinamos hipercompound de 108

amperes; 1.320 voltios; una batería tope de 81'4 elementos; dos motores á gas pobre de 180 H. P. con los correspondientes gosónemo; bombas de refrigeración, compresores de aire, etc., cuadros de distribución para dos grupos generadores y enafeeders.

Se instalará para el mejor desempeño del servicio, teléfono con estaciones en Algeciras, Línea de la Concepción y la central.

El plazo para la ejecución de las obras será como minimum 24 meses.

**Hojas sueltas**

En la iglesia de San Juan de Dios celebróse ayer solemne función en honor de San Rafael.

El templo lucía espléndida iluminación de cera y eléctrica, así como artístico exorno de flores y objetos de plata.

Dijo la misa el capellán D. Manuel de la Jara y del Río, asistido de capa por los presbíteros Sres. Gutiérrez León y García Rodríguez.

El panegirico estuvo á cargo del presbítero Dr. Sr. Sánchez Cañamaque estando muy elocuente en su disertó.

El templo vióse concurridísimo de fieles.

Verificóse ayer la boda de la bella y elegante Srta. María de los Dolores Llorente y Martínez de Pinillos con el distinguido abogado fiscal de esta Audiencia D. Luis Solís.

Vestía la novia rico traje de seda adornado con los simbólicos ramos de azahar.

La unión fué bendecida por el reverendo P. Fr. Gregorio López de Vicuña.

Apadrinaron á los contrayentes, el abuelo de la desposada nuestro estimado convecino Excmo. Sr. D. Antonio Martínez de Pinillos y la respetable señora madre del noeio.

Como testigos actuaron los Sres. don Miguel Martínez de Pinillos, D. Ramón Ibarra, D. Facundo de la Cruz y D. Carlos Lizaur.

A los invitados se sirvió espléndido lunch.

Toda clase de venturas deseamos al nuevo matrimonio.

Este marchó en automóvil á Chiclana.

**BOLETIN RELIGIOSO**

**SANTO DEL DIA 25**

Santos Crispín y Crispiniano, mrs. y Nuestra Sra. de los Remedios.

**SANTO DEL DIA 26**

San Florenci mr. y San Evaristo P. y mr.

**Jubileo**

Día 25.—En la Iglesia de San Juan de Dios.

Día 26.—En la misma iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

**MALAS DIGESTIONES**

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

**DISPEPSIA**

palabra que quiere decir digestión, difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

**ELIXIR ESTOMACAL**

DE SAIZ DE CARLOS (Stomallx) que cura las

**ACEDIAS Y VÓMITOS**

así como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo fólletó á quien lo pida.